

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

Grandiosa manifestación de las juventudes de A. Popular en Uclés

CON ASISTENCIA DE GIL ROBLES Y DEL MINISTRO DE TRABAJO SEÑOR SALMÓN

(De nuestro redactor Sr. Navarro Ruiz)

Junto al histórico Monasterio de Uclés (Cuenca) cuyas vetustas piedras nos hablan de glorias pasadas se celebró ayer la anunciada concentración de juvenudes de Acción Popular de las regiones castellana, manchega y murciana.

Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a llegar al histórico lugar caravanas de autobuses con expedicionarios. A las nueve ya ofrecían los accesos al Monasterio y las lonjas del mismo imponente aspecto. Unas 40.000 personas se congregaron allí para dar fe de su ideal y rendir homenaje al caudillo español señor Gil Robles.

Llenos de entusiasmo fueron llegando los grupos de los diversos pueblos con sus banderas y estandartes llevando grandes carteles con significativas inscripciones. Entre éstos nos llamó la atención uno que decía: «¡Jefe! Un grupo de obreros hace 100 km. a pie para saludarte. En ti confiamos». Los cartageneros desplegaron un gran cartel que decía «Dios te guarde, Jefe. La JAP de Cartagena te saluda».

Algunos grupos llevaban sus trajes típicos regionales, hombres y mujeres y al compás de sus músicas bailaron danzas.

Una gran bandera de la JAP ondeaba en lo alto del torreón del Monasterio. Esto lo ocupa una comunidad de BP. Aquellos con su Noviciado y Estudiantado.

En la explanada en el ángulo formado por las dos lonjas, se levantó un templo con altar para la misa de campaña. A sus lados tocaban dos bandas de música.

En los muros del Monasterio se colocaron altavoces.

Próximo a las once llegó el ministro de Guerra señor Gil Robles con el ministro de Trabajo señor Salmón y diputados de la Ceda. El público prorrumpió en vítores y aclamaciones con un entusiasmo indescriptible. Abriéndose paso difícilmente, a pesar de las precauciones y admirable organización de la JAP, el señor Gil Robles llegó hasta la tribuna donde se había levantado el altar. Largo rato el público le saludó gritando: ¡Jefe! ¡Jefe! Comilones de mujeres le llevan ramos de flores y otras ofrendas de sus pueblos, entre ellas un gran mazo de espárragos de Aranjuez y un gran botijo de Ocaña. A las once en punto comenzó la misa en medio de un profundo y religioso silencio.

Ofició la misa el canónigo y dipu-

tado a Cortes de Acción Popular por Toledo don Ramón Molina Nieto. Se aplicó en sufragio de los mártires del ideal de Acción Popular.

En el altar, al lado del Evangelio, permanecieron los señores Gil Robles y Salmón.

Después de la elevación la multitud cantó el himno del Congreso Eucarístico ejecutado por las bandas de música, resultando emocionante.

Terminada la misa, el presidente del Consejo Nacional de Juventudes de Acción Popular señor Pérez Labor da dió lectura a los 19 puntos del Programa de la JAP. Cada punto arrancaba aclamaciones y vítores entusiastas y coreados fueron a viva voz.

Seguía la promesa de fidelidad a la doctrina y al programa de Acción Popular y de obediencia al Jefe supremo, en presencia de Gil Robles, y la evocación de los mártires del ideal cuyos nombres, seguidos del grito unánime de «¡Presente!», resonaron llenando de misteriosa emoción el ambiente.

Gil Robles anunció que tenía que marcharse. Pero antes de irse, acercándose al micrófono dijo brevemente:

Amigos míos, mis queridos amigos: Dos palabras de despedida. Había prometido mi asistencia a este acto y por eso he venido. Pero en estos instantes, sin olvidar mi filiación política y el estrecho lazo que me une a vosotros, no quiero actuar como hombre de partido. Quiero solamente utilizar esa fuerza que representais vosotros para una obra nacional y patriótica, pensando en España por encima de todo. Os digo con sentimiento, sin poder hablaros como otras veces, apartándome por primera vez sin comunicarme con vosotros, Vamos a trabajar. Cada cual en el puesto que la Providencia le ha designado. Vosotros aquí para hacer una afirmación integral de vuestro ideal. Yo a seguir bajando en el mio por Dios y por España.

Seguidamente el señor Gil Robles aclamado con frenesí por la ingente multitud, bajó de la tribuna y pasando por entre las filas de japietas y ca al llevado en andas salió por la puerta principal del Monasterio. El público agitaba sus pañuelos y las banderas y estandartes tremolaban agilmente al viento.

Después de la apoteósica despedida, inenarrable, pronunciaron discursos don Ceso Ceso, presidente de la juventud de Acción Popular de Cuenca, que saludó a las juventudes de Castilla y de la Mancha, rindió hom-

naje a Gil Rozles y proclamó las dos conclusiones del acto que se realiza ba: Todo el Poder para el Jefe y otra Constitución.

Don Antonio Bernabén, presidente de A. P. de Albacete, don Enrique Cuartero, diputado de A. P. por Cuenca, don Luis Montes, diputado de A. P. por Ciudad Real, don José María Hueso, diputado de A. P. por la provincia de Madrid, don José Arizón, diputado de A. P. por Guadalajara, don Dimas Madariaga, diputado de A. P. por Toledo y el Presidente nacional de la JAP señor Pérez Labor da habieron elocuentes y fogosamente siendo ovacionados con entusiasmo.

Elogiaron al Jefe, llamándole el nuevo Cisneros de la España inmortal. También elogiaron la labor del nuevo ministro de Trabajo, pidiendo le ponga todo su talento y entusiasmo en resolver el paro obrero.

Se anunció las próximas concentraciones de la JAP en Medina del Campo y Calatrava, para preparar la gran concentración de Madrid a la que asistirán millares de campesinos de toda España a pedir justicia social.

Finalmente habló el ministro de Trabajo don Federico Salmón que fué saludado con vítores y aplausos que duraron varios minutos. No fué obstáculo la lluvia que en aquellos momentos arreciaba y ante el ejemplo del Ministro que permaneció firme en su puesto, el público dando muestras de su entusiasmo corrió los paraguas, aguantando impávido el aguacero hasta el final del discurso.

Habló— dijo el señor Salmón— de luchar para llegar a la conquista del Poder y os digo que no dejéis de mirar siempre esa cruz de vuestro emblema que es signo de paz para todos. No seáis como aquellos que se asustan de toda conienda y luego levantan su armas a Cataluña contra la Patria y al pueblo de Asturias contra sus hermanos de España.

Requerido por el Jefe para ocupar el cargo que ostento, en este Ministerio no tendrá más lema que el que figura en vuestro programa: «Nuestra revolución es justicia social». Ni capitulamos egóticamente al marxismo destructor». Este ministro estará al lado de los patronos que cumplan su deberes sociales para acabar con la pedregumbre actual, pero a los que no los cumplan, a los que implantan jornales de hambre, a los que creen que las derechas vamos a amparar sus injusticias a estos les anuncio que sobre ellos ha de caer el peso de la ley. Este ministro y el Gobierno estará al lado de los obreros que aspiren a la justa reivindicación de sus derechos, pero serán sancionados con todo rigor los obreros que quieren más que destruir la industria y la economía española y encumbrar a unos jefes políticos con miras no honradas; contra esos caerá todo el peso de la autoridad la Guardia civil y lo que sea preciso porque hay que salvar a España por encima de todo. La revolución hay que plantarla por justicia o por la

fuerza. Los Jurados Mixtos cumplirán su misión de paz entre patronos y obreros, pero en ellos puñen en alto, eso jamás. Igualmente dice de las asociaciones profesionales.

He venido a este cargo para que se realice el contenido de justicia social de Acción Popular.

Hab'ó del paro obrero. Iré— dice— contra todos los que se opongan a dar pan a los que carecen de él. A los que no les gusta el proyecto que he presentado para solucionar ese problema, les digo que daré otro de trabajo para que se socorra con el dinero de los ricos a aquellos que no les llega el socorro oficial. Sé donde está el dinero y lo haré sacar. Esta es la labor más patriótica que hay que realizar. Si Dios no deja perecer de hambre ni a las aves ni a los peces, tampoco hemos de consentir que en una sociedad que se llama cristiana perezcan de hambre hermanos nuestros.

En este puesto procuraré cumplir mi deber de hombre de Acción Popular. Y el día que el Jefe disponga que vuelva a ser soldado de filas, se guíe luchando con igual o mayor entusiasmo dando mis energía y mi vida por Dios, por España y por Gil Robles dispuesto a luchar en favor del humilde. En esto aunque el Gobernante deba ser siempre prudente en sus determinaciones para no lastimar la economía nacional, yo os aseguro honradamente que en defensa de los humildes si es preciso llegaré a la imprudencia.

En diversos períodos de su discurso el público estalló en ovaciones y vivas al Ministro honrado, que se repitieron delirantemente al final, siendo despedido el señor Salmón triunfalmente y aclamado como el mismo Gil Robles.

Nuevamente se entonó el Himno de la JAP, desfilando la multitud después de la una de la tarde. Dos aviones civiles surcaron repetidas veces el espacio arrojando multitud de hojas de propaganda. El público las ovacionó.

El tiempo estuvo inseguro, lloviendo a ratos. Durante el acto de la misa y hasta que permaneció Gil Robles allí lució el Sol.

Los expedicionarios comieron sus viandas por aquellos alrededores y obligados por la lluvia se apresuró el regreso a sus respectivas localidades.

El ministro de Trabajo a Cartagena

Como tenemos anunciado, el próximo domingo en el correo llegará a Cartagena el Ministro de Trabajo señor Salmón para asistir a la colocación de la primera piedra del Sanatorio Antituberculoso.

El banquete homenaje que con carácter provincial se organizaba en Murcia, se celebrará en Cartagena dicho día a la hora y sitio que se anunciará oportunamente.

Las personas que deseen asistir al mismo se apresurarán a comunicarlo en las oficinas de Acción Popular, (Ira 2-1.º)

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

A Madrid don Justo Aznar Pedroño y su distinguida esposa doña María Salmerón.

NOTAS VARIAS

Ha aprobado con buena calificación el 2º año del bachillerato, la distinguida señorita Paqueta Antón Escolar, hija de nuestro querido amigo el oficial 2º de Oficinas y Archivos de Marina don Francisco Antón. Enhorabuena a los padres que hacemos extensiva a su culta profesora doña María Salinas.

En la parroquia de Santa María de Gracia recibió ayer la primera Comunión la preciosa niña Encarnación Capilla Cortina, alumna del Colegio de la Purísima, hija de nuestro querido amigo don Miguel.

Nuestra enhorabuena.

En la parroquia del Sagrado Corazón recibió ayer la de las regeneradoras aguas bautismales el niño que dio a luz doña Florencia Paredes, esposa de nuestro querido amigo don Francisco López.

Al dar comienzo se le hapuso el nombre de Manuel y fué bautizado por su tío don Emilio García y su distinguida esposa doña Magdalena Paredes.

Ofició el coadjutor don Pedro Aguilas.

Nuestra enhorabuena a los dichos padres que hacemos extensiva a los abuelos.

Por D.ª Ana Alcerez, viuda de don Francisco Modiano y para su hijo don Francisco, oficial técnico del Cuerpo de Correos, ha sido pedida en Madrid, la mano de la bella señorita Mercedes Gómez, distinguida familia.

La boda ha sido concertada para la primera de mayo de próximo Septiembre.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el niño Federico Soler Yo fi, hijo del conocido médico don Pedro.

SONDA de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIADO AYER

14

Preparación para la obra de

Dezadas

en Instituto JUBES, San César, 4